

Elder Abuse. Lebensumstände älterer Queers in Kanada und Deutschland (ONLINE)

30. Oktober 2025, 18.00 – 20.00 Uhr (FH Kiel, via Zoom)

****Die Veranstaltung wird auf deutsch und englisch stattfinden, wir nutzen die Zoom-Untertitel zur Übersetzung. Zu Beginn der Veranstaltung wird die Zoom-Einstellung dafür kurz erläutert.****

****The event will be held in German and English. We will use Zoom subtitles for translation. At the beginning of the event, the Zoom settings for this will be briefly explained.****

Jen Marchbank (Vancouver, Kanada):
Elder Abuse in the LGBT+ communities

Rainer Fretschner (Berlin, Germany):
Zwischen später Freiheit und Altenwohlgefährdung – zur
Lebenssituation älterer LGBTIQ in Deutschland

In dieser Veranstaltung **wird Jen Marchbank, Professorin an der Simon Fraser University (Kanada)** ihre innovativen Forschungen zum Thema „Elder Abuse“ vorstellen, die in besonderer Weise auch die LGBTQ2SA+ Community in Kanada treffen. **Rainer Fretschner, Professor an der Alice-Salomon-Hochschule Berlin** wird anschließend seine Erkenntnisse und Perspektiven für die Soziale Arbeit mit älteren Menschen in Deutschland darlegen.

In this event, Prof. Dr. Jen Marchbank from Simon Fraser University will present her innovative research on elder abuse, and how it affects the LGBTQ2SA+ community in Canada. Prof. Dr. Rainer Fretschner from ASH Berlin will then present his findings and perspectives on social work with older adults in Germany.

Weitere Infos zu den Vorträgen:



Jen Marchbank: Elder Abuse in the LGBT+ communities

Vor zwanzig Jahren wiesen Brotman et al. auf die dringende Notwendigkeit hin, offenere, gerechtere und unterstützendere Umgebungen für ältere LGBTQ2SA+ Personen zu schaffen (Brotman et al., 2003: 199) und argumentierten, dass Homophobie als eine Form der Misshandlung älterer Menschen anerkannt werden müsse. Die vorhandene Literatur zum Thema Missbrauch älterer LGBTQ2SA+-Menschen, über die in einer aktuellen Wissenssynthese (Marchbank et al., 2023) berichtet wird, zeigt, dass in den letzten zehn Jahren etwa 50 wissenschaftliche Artikel/Kapitel zum Thema Missbrauch älterer LGBTQ2SA+-Menschen veröffentlicht wurden, von denen jedoch keiner qualitative Daten von älteren Menschen enthält, die sich als LGBTQ2SA+ identifizieren und Missbrauch erfahren haben. Das Indigo-

Projekt und die anschließende Veröffentlichung (Robson et al., 2023) sind eine Weltneuheit. Es ist das erste Projekt, das Überlebende interviewt und den kleinen, aber aufstrebenden internationalen

Bereich des Missbrauchs älterer LGBTQ2SA+-Personen vorantreibt, indem es einen Ort bietet, an dem die Stimmen derjenigen mit Lebenserfahrung Gehör finden.

Jen Marchbank wird das Projekt, die Methodik und die Ethik einer solchen Forschung erläutern und die Ergebnisse und politischen Empfehlungen diskutieren.

Twenty years ago, Brotman and colleagues stated an urgent need to create more open, equitable and supportive environments for LGBTQ2SA older adults (Brotman et al, 2003: 199) arguing that homophobia needs to be recognized as a form of elder abuse. The extant literature on LGBTQ2SA+ elder abuse reported in a recent Knowledge Synthesis (Marchbank et al, 2023) reveals that within the past decade around 50 academic articles/chapters on LGBTQ2SA+ elder abuse have been published, none of which provide qualitative data from those who identify as LGBTQ2SA+ older adults who have experienced elder abuse. The Indigo Project and the subsequent publication (Robson et al, 2023) is a global first. It is the first project to interview survivors and to advance the small, but emerging, international field of LGBTQ2SA+ elder abuse by providing a place to promote the voices of those with lived experiences. Jen Marchbank will explain the project, the methodology and ethics of doing such research and will discuss findings and policy recommendations.

Jen Marchbank is Professor of GSWS at Simon Fraser University, Vancouver/Surrey (Canada) where she researches 2SLGBTQIA+ issues for elderly and youth.

Rainer Fretschner: Zwischen später Freiheit und Altenwohlgefährdung – zur Lebenssituation älterer LGBTIQ in Deutschland

Die Lebenssituation älterer LGBTIQ Menschen in Deutschland hat sich in den letzten Jahren stark verändert, dennoch bleibt diese Personengruppe in der Sozialen Altenarbeit und der Pflege häufig unsichtbar. In diesem Beitrag sollen aktuelle Forschungsergebnisse zur Lebenssituation queerer Menschen sowie innovative Projekte und Initiativen vorgestellt und diskutiert werden.



Between Freedom and Endangerment – The Situation of Older LGBTIQ People in Germany



Alice Salomon Hochschule Berlin
University of Applied Sciences

The situation of older LGBTIQ people in Germany has changed significantly in recent years, yet this group often remains invisible in social work with older people and in care systems. The presentation presents and discusses current research findings on the situation of queer people as well as innovative projects and initiatives in Germany.

Rainer Fretschner is Professor of Social Work at Alice-Salomon-Hochschule Berlin, where he focusses on social work with elderly.

Veranstaltet und moderiert von Melanie Groß, Fachbereich Soziale Arbeit, Fachhochschule Kiel